

# Nota de Prensa

# Conservación, Mediterráneo y Biodiversidad

Málaga, España, 16 de abril de 2007 (Centro de Cooperación del Mediterráneo UICN) – La Junta de Andalucía a través de la Consejería de Medio Ambiente se ha comprometido a la conservación de la naturaleza y los recursos naturales en el ámbito internacional a través de la UICN. Su apuesta por la sostenibilidad quedó ya reflejada cuando lideró el proceso que culminó en la apertura oficial la oficina del Mediterráneo en Octubre de 2001 en el Parque Tecnológico de Andalucía en Málaga.

Fuensanta Coves, Consejera de Medio Ambiente de la Junta de Andalucía se ha reunido el 16 de abril en Málaga con Julia Marton-Lefèvre, Directora General de la UICN y con Margarita Astrálaga, Directora del Centro de Cooperación del Mediterráneo de la UICN, con oficina en Málaga. La Consejería de Medio Ambiente mencionó ante la prensa el privilegio de poder contar con una oficina de la UICN en Andalucía y reforzó de el objetivo común de conservar la naturaleza colaborando con la UICN, además de mediante la renovación del acuerdo firmado en el 2005 para apoyar el funcionamiento de la oficina en Málaga, a través de la identificación de prioridades conjuntas.

Algunas de las áreas de trabajo más destacadas entre ambas organizaciones para éste y los próximos años son:

- El Monte Mediterráneo y su vinculación al cambio climático: especialmente en la adaptación y vinculación al cambio como sumideros de carbono. Se están reuniendo a un grupo de expertos andaluces y mediterráneos para elaborar una estrategia común y mitigar los impactos de los efectos del cambio climático. De esta manera se reúnen España y otros países mediterráneos que se enfrentan con la misma problemática, destacando la experiencia andaluza en gestión de bosques.
- Las especies exóticas invasoras: se está desarrollando un proyecto piloto en el Parque Tecnológico de Andalucía (Málaga), con la colaboración de la Dirección del Medio Natural, con el objetivo de identificar especies exóticas invasoras y su conversión en un Parque Mediterráneo. El proyecto incorpora campañas de sensibilización ambiental utilizando paneles informativos en el parque para familiarizar a los trabajadores del entorno y estudiantes con la flora mediterránea.
- La Reserva de la Biosfera intercontinental Andalucía Marruecos: UICN ha apoyado a la Consejería de Medio Ambiente en el proyecto de creación de la primera reserva intercontinental de un millón de hectáreas, aprobada por la UNESCO en Octubre de 2006. La UICN y la Comisión Mundial de Áreas Protegidas siguen apoyando la coordinación de tareas entre Andalucía y Marruecos especialmente en el desarrollo del Plan de Acción con asesoramiento y recomendaciones técnicas. Esto supone un gran logro en los acuerdos entre dos países para la protección de una naturaleza en común, pero con realidades sociales muy distintas.
- Cumbre Internacional sobre Categorías de Áreas Protegidas de la UICN: la Junta de Andalucía está impulsando y apoyando la organización de la próxima conferencia internacional de expertos y gestores de áreas protegidas que se celebrará en Almería del 7 al 11 de mayo de 2007. Hay más de 4.400 áreas protegidas en la región mediterránea, y hasta 100.000 en el mundo. Para fomentar el empleo de un lenguaje común a nivel internacional, la UICN diseñó en 1994 un sistema para clasificarlas, según los objetivos de manejo, en 6 Categorías. La Organización de Naciones Unidas utiliza este mismo sistema en su Base de Datos sobre Áreas Protegidas (WDPA).

La cumbre en Andalucía tiene por objetivo revisar las definiciones de las Categorías mediante un

proceso de consulta, con la finalidad de presentar las recomendaciones pertinentes para su eventual aprobación en el próximo Congreso Mundial de Conservación de la UICN (Barcelona 2008) y ofrecer un sistema único a nivel internacional.

El **Congreso Mundial para la Naturaleza** en Barcelona, octubre de 2008: el punto de encuentro internacional para la conservación de la naturaleza y el uso sostenible de los recursos naturales en el mundo tendrán lugar en España, del 5 al 14 de octubre de 2008.

Más de 155 organizaciones – los miembros de UICN de la zona Mediterránea - se reunirán en septiembre en Málaga para concretar el papel que van a jugar Andalucía, España y el Mediterráneo antes, durante y después del Congreso Mundial para la Naturaleza en Barcelona

El apoyo de la Consejería en los últimos años ha ayudado a la UICN a:

- Fomentar la ejecución de compromisos internacionales y regionales en materia de conservación de la naturaleza, por ejemplo a través del proyecto de Restauración del Paisaje Forestal Mediterráneo y el apoyo en la formación de científicos para contribuir y ayudar a los países a cumplir con el Convenio de Diversidad Biológica (CDB).
- Abrir caminos de diálogo con pescadores, gestores de pesquerías y conservacionistas en el Mediterráneo con el fin de establecer estrategias que permitan la recuperación de aquellas poblaciones sobre-explotadas y promover la conservación y restauración de la biodiversidad marina, basado en el enfoque ecosistémico.
- Ayudar a evaluar el valor económico de los recursos naturales para la economía de otros países como Marruecos y Túnez compartiendo la experiencia andaluza en cooperación con otras entidades a través de los Comités Nacionales, miembros y comisiones de la UICN.
- Reunir a las administraciones públicas, los científicos y al ciudadano de a pie para aprender de todos y elaborar respuestas informadas para los problemas desde todos los frentes. Ya se han celebrado en Andalucía diversos seminarios para el intercambio de experiencias que permiten la mejora de la gestión de las áreas protegidas en el Mediterráneo, con el apoyo también de la Agencia Española de Cooperación Internacional.
- comprometerse a la **Conservación de las especies** y promover que su supervivencia sea relevante para los modos de vida sostenibles. Por ejemplo, el Programa de **plantas medicinales en el Norte de África** es una iniciativa pionera donde trabajaron conjuntamente con países del Norte de África para promover la conservación de plantas medicinales y aromáticas en peligro y económicamente de gran beneficio. De esta manera, se está promocionando el conocimiento local y la participación equitativa de la población en la gestión y conservación de estas plantas. El ecosistema Mediterráneo está considerado como un lugar muy importante en cuanto a biodiversidad. A pesar de ello, no existe ninguna guía a nivel regional que dirija la planificación de la conservación de especies en numerosos grupos taxonómicos. La UICN en Málaga ha publicado las primeras **Listas Rojas Regionales** para anfibios, reptiles y peces de agua dulce, e informes de cetáceos y tiburones. Las Listas Rojas son consideradas cada vez más como herramientas clave por la CE y otros agentes para medir las tasas de cambio de la biodiversidad, y el progreso en la acción de la conservación.

#### Notas para los editores

#### Para más información y entrevistas, contactar:

Sonsoles San Román, UICN-Med

Teléfono: 952 028 430; Fax: 952 028 145; sonsoles.sanroman@iucn.org; www.uicnmed.org

Jorge Molina, Consejería de Medio Ambiente

Teléfono: + 670946362; jorgeamolina@juntadeandalucia.es

## Sobre la Unión Mundial para la Naturaleza (UICN)

Creada en 1948, La Unión Mundial para la Naturaleza (UICN) reúne a 83 Estados, 110 agencias gubernamentales, más de 735 ONG y cerca de 10.000 especialistas y expertos de 181 países en una asociación mundial de carácter único. Como Unión, la Unión busca influenciar, alentar y ayudar a los pueblos de todo el mundo a conservar la integridad y la diversidad de la naturaleza, y a asegurar que todo uso de los recursos naturales sea equitativo y ecológicamente sustentable. La Unión es la red de conocimiento ambiental más grande del mundo y ha ayudado más de 75 países a preparar e implantar estrategias nacionales de conservación de la diversidad biológica.

La Unión Mundial para la Naturaleza (UICN) es una organización multicultural y multilingüe con 1000 empleados establecidos en 62 países. Su sede principal se encuentra en Gland, Suiza. El Centro de Cooperación del Mediterráneo (UICN-Med) tiene su sede en Málaga. Su misión es influir, alentar y asistir a las sociedades del Mediterráneo en la labor de conservación y uso sostenible de los recursos naturales de la región; trabajar con los miembros de la UICN y cooperar con aquellas otras organizaciones que comparten los objetivos de la Unión dentro de la región del Mediterráneo.

www.uicnmed.org; www.iucn.org

### Sobre la Consejería de Medio Ambiente de la Junta de Andalucía

Corresponde a la Consejería de Medio Ambiente la preparación y ejecución de la política el Gobierno en relación con las competencias de la Comunidad Autónoma de Andalucía en materia de medio ambiente, sin perjuicio de aquellas otras asignadas por disposiciones específicas a otros órganos de la Junta de Andalucía, entre otras mediante la formulación de los criterios básicos, programación, planificación y desarrollo normativo en relación con la conservación y el desarrollo sostenible.

La Junta de Andalucía a través de la Consejería de Medio Ambiente lideró el proceso que culminó en la apertura oficial de la oficina de la UICN para el Mediterráneo en Octubre de 2001 en el Parque Tecnológico de Andalucía en Málaga, y tiene firmado un acuerdo de colaboración con la UICN hasta el 2008.

www.juntadeandalucia.es/medioambiente/site/web